Vpe portada

## La jaula de oro del centro de convenciones

Jaime Olivares

Se cuenta, que cuando los franceses, cansados de tanto sufrimiento, fueron a reclamar a Versalles María Antonieta preguntó, porqué reclaman, dicen no tienen pan majestad, bueno que coman tortas fue su respuesta.

Versalles era una jaula de oro, la corte vivía en un mundo de fantasía, alejados totalmente de la realidad, sin embargo, a pocos kms. La Bastilla era tomada por asalto, dando inicio a la revolución francesa, que nueve meses más tarde le costó la vida a la reina Es un ejemplo extremo de aislamiento social - ya lo sé – pero nuestro Versalles existe y se llama Centro de Convenciones, allí se vive en un mundo de fantasía total, pero cruzando la calle, la desesperanza es total. El Mall vive su peor momento, tan grave es la situación, que día por medio hay una protesta, y nadie hace nada para remediarla; en el recinto amurallado las cosas no van mejor, y en el Barrio Industrial - donde no hay ninguna industria - hacen agua por todos lados

En suma la crisis es inmensa y lo único que falta para agravarla es un recurso de protección, por parte de zofrisa, cuya iniciativa terminaría por incendiar toda la pradera

Ante esta grave situación, el gerente, en subsidio del presidente de ZOFRISA, que anda preocupado por el reciclaje de la basura, convocó a los máximos dirigentes del empresariado a una reunión en el Hotel Terrado - como si en Versalles no hubieran suficientes salones - dirigiendo la reunión un " medio pollo" que no pertenece a la empresa, que nadie sabe de donde salió y que andaba más perdido que un Oso Polar en el desierto de Atacama

En resumen, Zofrisa es más inútil que la nobleza francesa... y eso es mucho

Summa cum laude en incompetencia, el gerente que gana una fortuna, no fue capaz de dirigir la reunión y ciertamente nada bueno puede esperarse. Café más amargo imposible

El problema es, que esta incompetencia le cuesta al empresariado casi cincuenta mil millones de pesos anuales ¡ Ese es el problema! El asunto es como lo solucionamos. Lo primero es lo primero; hay que cambiar el modelo de administración del sistema, todo los demás es paja molida. En la Jaula de Oro, viven en un mundo fantasía y no tienen la menor idea, respecto de los inmensos desafíos que está enfrentando el empresariado

Parece de sentido común, pero hay muchos intereses afectados, empezando por la actual administración que se aferra al poder con garras dientes y uñas. No olvidemos que la remuneración de los gerentes es más alta que los Ministros, incluso más alta que el Presidente de la República. Por otra parte, zofrisa, ha sido históricamente un botín de guerra de todos los gobierno, de modo que las cosas no cambiarán así como así. En realidad ningún gobierno ha querido cambiarlas, pero es bueno recordar que el año 1952 ante una crisis inmensa, que cruzaba la vecina ciudad de Arica, el Presidente Carlos Ibañez creó el puerto libre, con un paquete de franquicias iguales a las nuestras y cuyo administrador fue la Dirección General de Aduana, ayudado por un Consejo Nacional de Comercio Exterior, posteriormente se creó la Junta de Adelanto de Arica, que se encontraba conformada por el Alcalde, un representante de la Corfo, un representante de los trabajadores, otro del empresariado y otros, y te-

nían como objetivo declarado diseñar e implementar un coniunto de iniciativas, en obras civiles tendientes a mejorar el desarrollo de la región

En resumen. No necesitamos. ningún adminis-

Si damos este paso, podemos repensar el concepto de extraterritorialidad para que cubra toda la región y eliminar el concepto sólo aplicable en chile de zona secundaria, pues bien nuestra frontera será por el sur, la avanzada del Loa y la ruta 5 hasta el control aduanero de Quillagua y por el Norte la frontera con el Perú

Toda la región será zona franca, con lo cual la seguridad pasa a manos de carabineros y otros servicios públicos se harán cargo de otras funciones. Costo total de administración i Cero i Versalles le cuesta al empresariado casi cincuenta mil millones de pesos anuales. En suma, un buen modelo de administración de zona franca existe, lo único que falta es un Robespierre, un Marat y un Danton que lideren el enfado y pongan bajo "sitio" a la

